



# ¡FORMEN PARA RANCHO!...

Elecciones el 16 de Febrero. - Así lo ha dispuesto el sargento de semana Sr. Portela Valladares. - Todos los políticos están en fila alborozados, con el plato y la cuchara esperando la hora del reparto. - ¡Que les haga a todos los tragones buen provecho!...

## El proletariado ante las elecciones

Ya es un hecho la disolución de las Cortes fascistas del segundo bienio. Ante la convocatoria de nuevas Cortes, derechas e izquierdas se disponen a ganar la voluntad de los trabajadores para que estos, una vez más, deleguen su personalidad en cualquier sinvergüenza desaprensivo, de uno u otro color.

### LAS DERECHAS

Las derechas dueñas del capital, ofrecerán al pueblo si las aupa al poder—y sin que el ofrecimiento llegue nunca a ser realidad—trabajo y salario diarios, para con tan falsa promesa lograr los votos de los hambrientos en paro forzoso y de los obreros que cifran su máxima aspiración, en trabajar, comer y dormir como cualquier otro animal de especie inferior, sin pararse a reflexionar que son víctimas de la más inicua explotación. Lo que las derechas han de dar al pueblo desde el Poder, si triunfan en las elecciones, todos lo sabemos: dictadura y opresión, hambre y cárcel y tierra para los campesinos muertos por los fusiles de los fascistas.

Esta será la realidad de las promesas derechistas, si el pueblo necesitado vende su dignidad por un colchón, por una cantidad metálica o por lo que sea, en lugar de agarrar por el cuello al sinvergüenza que intente comprarlo librando a la humanidad de una alimaña despreciable.

### LAS IZQUIERDAS

Si con el triunfo de las derechas le espera al proletariado tan ingrato porvenir, ¿caso con el triunfo de las izquierdas le espera un futuro inmediato, más halagüeño? En nada verdaderamente notable, cambiará la situación de los trabajadores. Y no es que lo digamos nosotros. Ahí está la prensa izquierdista escandalizada porque los periódicos monárquicos les atribúan el siguiente

programa electoral: Disolución de la Guardia Civil y de Asalto. Desmilitarización del Ejército. Expulsión de las órdenes religiosas. Estatificación de los Bancos y de la Prensa. Control de la Industria y del Comercio por los obreros. Armamento del pueblo. Socialización de la tierra. Amnistía para los «delincuentes» de Octubre.

«Nada; nada de eso», se apresuran a decir los órganos de los partidos republicanos que aspiran a gobernar. Y para reforzar sus afirmaciones, para apartar del ánimo de «las gentes de orden» el temor a ese programa dicen que: «La Guardia Civil, los de Asalto y el Ejército, tienen sobrados elementos para juzgar a hombres tan destacados como Martínez Barrio y Azaña, que en sus etapas al frente de Gobiernos republicanos y desempeñando las carteras de Gobernación y Guerra supieron prestigiar a los elementos mantenedores del orden...». «Han sido los republicanos, sencillamente Azaña y Martínez Barrios los que procuraron dotar con mejores retribuciones a los elementos que constituyen la parte armada del Estado.»

Los trabajadores mejor que nadie saben como «prestigiaron», Azaña y Martínez Barrios, a los mantenedores del orden. Varias veces lo hemos expuesto desde estas columnas a los trabajadores, desatando el encono de los periódicos que hoy,

ante el temor de que la burguesía liberal les niegue sus votos, confirman cuanto de dichos políticos tenemos consignado nosotros. Si ni aun como programa electoral—que siempre quedan incumplidos—aceptan las izquierdas el, a estas alturas, conservador programa copiado más arriba ¿Qué puede esperar el proletariado de las tan cacareadas izquierdas que solo añoran la vuelta al Poder, no para disolver el cuerpo de los de Asalto (creado por ellos) dignificando a sus componentes devolviéndolos al trabajo productivo, sino para reforzar más y más los cuerpos armados del Estado, para defender a éste mejor, de los ataques proletarios? Derechas, izquierdas ¿qué más dá?

### ACTUACION EFICAZ

El hecho de que los trabajadores debamos mirar despreciativamente la lucha electoral, no quiere decir que nos crucemos de brazos y contemplemos con regocijo el pintoresco espectáculo que ofrecen los partidos en su pugna por subir al Poder.

Los momentos que atravesamos son sumamente críticos para el proletariado español y si los trabajadores no desarrollamos la máxima actividad para impedirlo el triunfo del fascismo nos hará retroceder varias décadas en el progreso social. De la lucha electoral no puede salir

la derrota del fascismo, porque este si realmente tiene fuerza, no parará en los medios para enquistarse en el Poder y lo logrará por la fuerza si frente a él, el proletariado no ofrece un conjunto unificado dispuesto a aplastarlo si intenta pasar. De ahí la ineficacia de la lucha política y lo nefasto de malgastar las energías que en ella se emplean. Todo trabajador que esté dispuesto a luchar contra el fascismo de una manera práctica que no vote, que se declare al margen de esa farsa y se dedique en su sindicato, en el lugar donde trabaje, a hacer labor antifascista, preparándose e instando a sus compañeros a que se preparen materialmente para el futuro encuentro en la calle, con las huestes oficiales o extraoficiales del ejército reaccionario.

Ahora bien los trabajadores, que esperen conseguir su libertad por decreto, los que cifren sus esperanzas en que al fascismo lo venza la fuerza pública a las órdenes de ministros «obrerros»; esos que se apresuren a votar y una vez hayan votado que esperen tranquilos los acontecimientos...

Dos caminos se han señalado, para abrirse paso el proletariado. El 14 de Abril y el de Diciembre y Octubre que son uno mismo.

Del fracaso del primer camino, el del 14 de Abril, ningún trabajador debería ya dudar como seguros deberían estar de que la línea a seguir marcada por Diciembre y Octubre es la que, fuertemente unidos, y apartando traidores, conducirá al proletariado a su definitiva emancipación.

Que cada cual elija el camino que más le agrade; pero que cada uno, también, cargue con la responsabilidad histórica del momento que vivimos.

*El frío no es muy intenso, a pesar de hallarnos en época invernal. No obstante pronto veremos descender de sus soberbios palacios a las excelentísimas damas de estropajosa, que se acercarán a nuestras humildes chozas, ofreciéndonos mantas y ropitas para los angelitos de nuestros hijos ¡los pobrecitos no tienen culpa del pecado de sus padres!*

**N**ingún privilegiado tiene derecho a mencionar el hambre del trabajador. Y menos que nadie la CEDA, que es un partido compuesto de aves de rapiña, cuya vida se nutre del sudor de los trabajadores. Ellos son los que consideran la jornada de trabajo de 8 horas insuficiente (pondrían de buena gana 12). Ellos creen que a un obrero aun cuando tenga familia, ha de bastarle para vivir un jornal de 3 pesetas. Y por último pretenden que todos los trabajadores seamos sus esclavos material y espiritualmente. El que no confiese y comulgue en la religión que ellos practican, por conveniencia, ese no tiene derecho a vivir. Se le ahorca o se le fusila, todo en nombre de Dios y su divina bondad.

## Valle Inclán ha muerto

En un sanatorio de Santiago de Compostela ha fallecido el ilustre escritor D. Ramón del Valle Inclán. Negose a recibir los auxilios espirituales.

Transcribimos de «Solidaridad Obrera» lo que sigue:

### «SOY EL QUE NO SOY»

¿Era un loco aquel don Ramón del Valle Inclán? ¿Era un extravagante? ¿Era un maniático? Era, sencillamente, un hombre extraordinario. Un buen poeta y un buen escritor. ¿Pero era de verdad un rebelde aquel hombre tradicionalista, que todos los años, el día de difuntos, mandaba decir misas por el alma de viejas figuras apergaminadas? Había en Valle Inclán una mezcla de paganismo y de catolicismo. Un amor desmedido a la violencia, y una oposición formidable a la autoridad.

He aquí dos anécdotas curiosas, que justifican nuestras afirmaciones.

Joaquín Montaner le preguntó un día cómo acabaría él con el «pistolero» y con el problema social. Don Ramón contestó, muy serio: «Enracimar de ahorcados los frondosos árboles...»

Otro día, se representaba en un teatro de Madrid cierta obra que no gustaba al autor de «Tirano Banderas». Los espectadores opinaban lo contrario, y aplaudían rabiosamente. D. Ramón se levantó furioso, y exclamó: «¡Mal, muy mal!» El público increpó al novelista. Alguien cogió de un brazo a Valle Inclán, con objeto de llevárselo detenido. Este alguien era un policía, al cual llamó idiota Don Ramón. Una vez en la Comisaría, el inspector de guardia recriminó a Valle Inclán lo del insulto a la autoridad, a lo cual contestó inmediatamente: «Esto no es un insulto, señor; es una definición...»

¿Qué era, pues, Don Ramón? ¿Un excéntrico? ¿Un loco? ¿Un rebelde? Cualquiera lo sabe. Ni él mismo lo sabía tampoco, cuando exclamaba, en cierta ocasión: «Soy el que no soy».

## Los amigos de TRABAJO

Para su sostenimiento, nos han sido entregadas en la Administración del periódico las siguientes cantidades.

P. S. 1 peseta. XXX 0,50. A. L. 0,25. T. C. 0,25. D. C. 0,25. P. A. 0,50. P. P. 0,50. C. B. 1. XX 2. M. D. 0,25. R. 1. H. 1. M. 0,50.

Total 9 pesetas.

¡Que cunda el ejemplo!

Se dan lecciones particulares, con preferencia a los compañeros e hijos de estos.

Informes, G. Gil Calle Real 44—1.º Soria.

## DIFERENCIAL

*Pasados los días de vacaciones concedidos por el Director, vuelvo a la carga ¡y qué carga!*

*Nadie sabe lo doloroso que es para «Piñón de ataque» hacer esto.*

*Leemos en la prensa:*

*«Contra los ladrones y sus cómplices»*

*¿Pero es que en política hay cómplices? Nosotros creíamos que todos eran ladrones.*

*¡Asesinos! ¡Criminales! gritaban las derechas cuando el fusilamiento de 23 campesinos indefensos en Casas Viejas. Y...*

*¡Criminales! y ¡Asesinos! llaman ahora las izquierdas, refiriéndose a la cruenta represión asturiana.*

*¿Tienen razón las izquierdas o la tienen las derechas?*

*Nosotros ya hemos pensado en adornar los hermosos árboles de uno y otro lado de las carreteras.*

*¡Y lo sentimos por las plantas!*

*Por cierto que van conociéndose datos de lo sucedido en Asturias.*

*Nada de haberles sacado los ojos a los huérfanos de los guardias. Esta salvajada solo puede*

*tener cabida en la mente de los reaccionarios.*

*Tampoco es cierto que en un escaparate se anunciase en venta carne de cerdo con sotana. ¡Otra infame mentira!*

*En cambio ¿por qué no cuentan esos rotativos cavernarios, que si hubo saqueos fué por parte de los invasores? ¿Por qué no dicen los casos de violación? ¿Por qué no hablan de los malos tratos infligidos a los detenidos? Y por último ¿por qué no nos cuentan horrorizados — como lo hicieron cuando Casas Viejas — los fusilamientos habidos en masa, sin formación de causa?*

*No cuentan nada de «eso» tan horrible, porque aún les parece poco. Porque carecen de sentimientos humanos. Porque son unos canallas.*

*El día 16 elecciones.*

*Como votan las mujeres, pues no hay duda el triunfo será de las faldas. Lo primero porque son más y lo segundo porque hay muchos hombres que no saben lo que es llevar esa prenda que se conoce con el nombre de pantalones.*

*Piñón de ataque*

## RESUMEN SEMANAL

El ministro de Agricultura ha dicho a los periodistas que tiene totalmente terminado el estudio hecho para solucionar, no para aliviar, el problema del trigo, del que dará cuenta en el próximo Consejo, que quizá esté dedicado exclusivamente a este asunto.

Por el ministro de Agricultura se ha dado orden regulando el mercado de trigos en las provincias de Madrid, Toledo, Cuenca, Guadalajara, Segovia y Avila; por ella se dispone que los Comités de las referidas provincias adquieran una importante cantidad de trigo todos los meses y lo distribuyan entre las fábricas de harinas de la región, sin que éstas puedan rechazarlo.

Las Comisiones de labradores de Gómara, Almazán y Morón de Almazán, han dirigido a todos los campesinos, por medio de la prensa una invitación para que asistan a una Asamblea apolítica que se celebrará en el Cine Ideal, el viernes 17 del corriente, a las once de la mañana.

En ella se tratará de buscar una solución al problema agrario.

D. Máximo Antón, nos comuni-

ca la apertura de un establecimiento, en la Calle de la Caustrilla, dedicándolo a la venta y reparación de máquinas de escribir.

Agradecemos el ofrecimiento que nos hace.

La constitución de la Comisión gestora de nuestra Diputación provincial ha quedado integrada por los siguientes señores:

Partido de Soria: D. Sixto Morales, D. Bienvenido Calvo y don Pablo Pérez Sevilla.

Partido de Agreda: D. Acisclo Fernández Calvo.

Partido de Almazán: D. Lucinio Machín Sánchez.

Partido de Burgo de Osma: don Mariano Benito Navas.

Partido de Medinaceli: D. Miguel Ranz Iglesias.

El vecino de Retortillo Jacinto Gil Arribas que conducía 129 kilogramos de trigo producto de ventas efectuadas en Barcones, fué denunciado ante el Sr. Alcalde por no tener guía para verificar el transporte.

Agradecemos al señor Gobernador civil de la provincia D. Rafael Fernández Carril su ofrecimiento tanto oficial como particular para cuanto redunde en bien del interés público.

## ¡Muy bien Sr. Las Heras!

«Un Parlamento de contribuyentes, de productores y de trabajadores, ¿no lograría salvar a España de las tremendas equivocaciones que la ensangrientan y la destrozan? — De «Avisador Numantino».

Es lo que hemos dicho siempre nosotros.

Representantes agrícolas, si. Pero han de levantarse al amanecer como los demás campesinos, labrar la tierra como los demás y después acudir a las sesiones parlamentarias.

Representantes obreros, también. Pero acudiendo a la fábrica a cumplir su jornada de trabajo y después, si les quedaban ganas de «representarnos» que fueran al parlamento y al día siguiente vuelta a la fábrica.

¿Si resistían esta prueba es que valían para gobernarnos!... ¿No le parece «Philipo»?

El vecino de Almajano Dionisio Solano, sin que se sospechen las causas que le impulsaran a tomar resolución tan trágica, se quitó la vida disparándose en la cabeza un tiro de escopeta.

En Baraona al pasar la bombilla y cordón de una a otra habitación el niño de 12 años Tomás Iglesias Ranz recibió tal descarga eléctrica

En Paones han quedado reducidos a cenizas cuatro corrales de encerrar ganado. Las pérdidas se calculan en unas 1.600 pesetas. Han sido detenidos varios gitanos.

Necesítase dependiente para Cooperativa Ferroviaria bajo condiciones expuestas en las Oficinas de la Cooperativa, Tejera 69, los días laborables de 6 y media a 7 y media de la tarde del 10 al 20 del corriente. — Enero 1936.

## CORRESPONDENCIA

L. T. S. E. de Gormaz. Hasta 1.º Enero nos adeudas 3,60. No publicamos nada por carecer de información. Se te han enviado 4 ejemplares por haberse agotado la tirada.

C. G. Pozalmuro. Pagado hasta 1.º Abril. C. R. Molinos. Hasta 1.º Octubre 1936. A. Rovira. Hasta 1 Enero H. M. Villar del Campo. Hasta 1 de Octubre 1936. B. P. O. Valcorba. Hasta 1 Octubre 1936.

Habiendo sido solucionado el asunto que motivó el acuerdo de varios compañeros de no acudir a cierto establecimiento público queda sin efecto la nota que publicamos en nuestro número anterior,

## COLABORACION

## Lo que es el Parlamento

El tratar hoy este tema viene a ser algo ocasional por lo que apasiona y por lo mucho que estos días vienen hablando jefes y políticos, Gobierno y periódicos de empresa. ¿De tanta eficacia y valor es el Parlamento para llegar a este estado de pasión a que ha llegado en ciertas personas?

Lo que pretendo en este artículo es ir de deducción en deducción contestando a esta interrogación, por medio de citas donde se vea el valor o juicio que el Gobierno y Parlamento, merece a hombres de gran valía y solvencia. Al hablar del Parlamento se entenderá que hablamos de la mayoría del mismo, ya que la minoría queda derrotada por la anterior de tal manera que ella es la que da las medidas, los proyectos, leyes etc. puesto que el número es el que vence, tenga o no razón.

Y para comprobar mejor este aserto, recuérdese lo que era la minoría derechista monárquica, en el bienio socialista y se verá que su influencia es nula, no tomando ni aún en consideración las proposiciones de la minoría, ni aun para ser discutidas.

Esta mayoría marcha borreguilmente bajo cierto número de jefes de fila, buenos oradores, diplomáticos de pasillo o zorros viejos del parlamentarismo, que se entregan a la vez a la dirección de esos hábiles, antiguos ministros, miembros del Consejo, al presente o futuro, propietarios de cartera que en número de 20 a 25—siempre los mismos durante muchos años—forman el Gobierno. Esta mayoría parlamentaria está a disposición del Consejo de ministros que a su vez se halla a merced de un hombre, de un Estado de quien hacen amo la influencia o popularidad. El Presidente del Consejo de ministros se impone a todo el Consejo, el ministro o la mayoría parlamentaria; la mayoría parlamentaria, a la asamblea, la asamblea al cuerpo electoral y el cuerpo electoral al país.

Una vez leídas las citas que menciono, comprendo la justificación de la pasión—aunque no sea más que aparentemente—de ciertos factores, ya que han de vivir de la política, más para los que sentimos unas ideas más nobles sabemos que estas asambleas hacen política y que la política es la ingerencia del Estado en las manifestaciones todas de la vida social, en todas las relaciones de los individuos y las colectividades que forman la nación.

Hoy ya constituimos una legión los que sabemos la ineficacia política; por eso estamos de acuerdo con la E. de Laveleye cuando dice «el individuo está perdido en el seno de la nación, idea abstracta que entre la mayor parte de nosotros no se realiza más que bajo el recaudador que reclama el impuesto, la recluta que impone el servicio militar y por

## Final del discurso leído por Liberto Callejas en el mitin contra la pena de muerte celebrado en Barcelona.

El individuo se siente amenazado, acorralado en esta sociedad. La ejemplaridad de los que se llaman sus preceptores y sus directores no es muy digna por cierto. Recordad, sin ir más lejos, el asunto del «estra-perlo» y el asunto de «Nombela», y otros casos de esa índole. Si los representantes de las clases «bajas» hacen ésto, ¿qué pureza y qué virtud se pueden exigir a estas clases «bajas»?

Alexander certifica esta sentencia en su obra «El delincuente y sus jueces»: «El individuo se siente amenazado, de igual modo que en legítima defensa, y se defiende».

Esta es la realidad que deberían ver nuestros penólogos y juriconsultos, los jueces y los fiscales, todos los encargados de administrar justicia. La criminalidad no se cura con la muerte. Se cura con la enseñanza, con el amor, con la bondad, con la justicia, y si hay casos extremos, con la ciencia, con la clínica, con la medicina. Nunca con el garrote vil, nunca con la silla eléctrica o con el pelotón de ejecución.

## Contra el bárbaro sistema

Nos ha reunido aquí un anhelo popular y una concordancia de sentimientos. A raíz de los hechos de Asturias, a raíz de otros hechos de marcado color político y social, hay dictadas en España treinta condenas de muerte.

Veremos levantar el patíbulo otra vez. Oiremos el martilleo seco sobre los tablones y contemplaremos cómo ondean en muchas cárceles de España las banderas negras de la ejecución. Hay en estos momentos corazones desgarrados de mujeres que sangran en silencio ante la sentencia de muerte que pesa sobre sus hijos, sus maridos o sus hermanos.

Unos hombres borraron del Código constitucional la mancha ignominiosa de la pena de muerte. Otros

último el amo».

Léese también en «Palabras de un Rebelde» de Kropotkine: «El Gobierno representativo recibido con grandes esperanzas se ha convertido en todas partes en un simple instrumento de intrigas de enriquecimientos personales o de traba a la iniciativa popular y el desarrollo ulterior».

«Ya no solo son los curas y los nobles sino unos cuantos abogados politicistas los que predominan en cuyo factor trabajan, con o sin compensación las gentes horadas y las malas gentes». Esto dice Lombroso y Spencer se expresa en estos términos: «La gran superstición de la política de otros tiempos era el derecho divino de los reyes. La gran superstición de la política de hoy es el derecho divino de los Parlamentos.

UN PROFESOR RURAL

hombres volvieron a ponerla. Nosotros venimos aquí, nos congregamos aquí para decir a España que nos ayude a eliminar para siempre este baldón. Rumania abolió la pena de muerte en 1884. Portugal, en 1867. Holanda, en 1870. Noruega, en 1902. En Bruselas no se ajusticia al condenado, se quema su efigie solamente. España tuvo un gesto de dignidad y de virilidad al suprimir el acto infamante. Ahora debe tenerlo otra vez y debe gritar fuerte: ¡Legisladores, jueces, fiscales! ¡Pena de muerte, no!

La ley se proclama inviolable, pero la vida lo es también, más que ley, infinitamente más que la ley.

Nuestro siglo está lejos de aquel siglo que encarnó la Edad Media, donde el espíritu estaba representado por la muerte y el diablo.

Hoy se lucha por la luz, por la ciencia, por el bienestar, por la justicia, por la igualdad; y si en el trascurso de esa lucha cae un hombre, caen cien hombres, la justicia histórica no puede eliminarlos friamente, calculadamente, premeditadamente.

¡Jueces, legisladores, fiscales, políticos todos! Nada podrá detener esa lucha que avanza al compás de la vida misma. Nada, ni nadie.

La espada, el lazo, el veneno y la muerte por hambre que aplicaron los griegos, no consiguió reducir a Sócrates ni atemorizó a los filósofos que acabaron con el paganismo.

En Roma la degollación y la pena de Talión y la muerte con tormento a los esclavos, no fué lo suficiente a impedir constantes rebeliones. El suplicio del fuego usado por la Inquisición en nuestro país, permitió a Torquemada matar diez mil personas y, no obstante, no contuvo los progresos de la Reforma, quebrándose las religiones en docenas de sectas.

La horca y el cuchillo, del que tanto abusaron los señores feudales no pudo destrozarse tampoco la fuerza revolucionaria que culminó en el estallido de la revolución francesa.

Nada se adelanta con el bárbaro sistema de la pena de muerte. La vida es más grande que una pasión, más grande que un odio, más elevada que un castigo.

La fuerza de la vida acabará con la tragedia de la muerte.

Hay, en estos instantes, una ráfaga de dolor que atraviesa la tersura del firmamento español, En esa cruel atmósfera moral, se puede matar a un hombre, pero quedará viva, perenne, majestuosa la idea.

Los condenados a muerte son hombres de ideas. En un momento de pasión quisieron levantar sus ideas al aire, como un trofeo, como una bandera desplegada y tremolada por cien manos. ¡Esos hombres no deben morir, no pueden morir! Entre ellos hay uno de los nuestros. Un niño casi, Jerónimo Misa. ¡Hay que salvarlo, hay que salvarlos a todos!

Rescatar una vida es un derecho humano que no puede estar escrito en ningún Código. Sólo puede estar esculpido en el corazón de los hombres.

Y aquí, en esta gran multitud que nos escucha, está el corazón. Fuera de aquí, arriba, está el cálculo, que es frío como el mármol; la ley, que es rígida y severa como una sentencia..

¡Amigos, camaradas! ¡Que el corazón hable a la ley! Digamos a los jueces, digamos a los gobernantes: ¡El mal no se repara más que con el bien!

¡Que la emoción piadosa que estos días envuelve como en un sudario el ánimo de nuestro pueblo, le lleve a demandar el indulto y a influir en la opinión española y cerca de los Poderes públicos para que la pena de muerte vuelva o desaparezca para siempre de los códigos escritos por los hombres...!

## COLABORACION

## ¿Qué es la guerra?

Es la última esperanza que tienen los grandes capitales para su salvación.

Es el monstruo que lleva la tristeza y el llanto a muchos hogares.

Es en fin, la que llena al pueblo de miseria, de hambre, y de rencores eternos.

A vosotras me dirijo, madres cariñosas, a vosotras que pasáis hambre privándoos de los alimentos más necesarios para criar a vuestros hijos, para que cuando ellos puedan llevaros un mendrugo de pan a vuestros hogares, la guerra cruel, la guerra inhumana os los arrebatte llevándolos al matadero como infelices corderos, dejándoos sumidas en el más profundo dolor y soledad en vuestros tristes hogares.

Hora es ya que despertéis de vuestro sueño e inculquéis en la mente de vuestros hijos el odio eterno a la guerra para no seguir siendo parias como hasta ahora.

Tiempo es ya de que levantéis los puños en alto, unidas como enjambre de abejas que colaboran todas juntas para decir, ¡abajo la guerra!

¡Abajo los que intentan fomentarla! ¡Abajo los gobiernos que dicen no tienen dinero para abrir trabajos y si para materiales de guerra!

Tened entendido que la sangre que en los campos de batalla se vierte no es de aquellos que la promueven, sino sangre proletaria, sangre obrera. Sangre de aquellos que producen el sustento para los mismos que quieren exterminarlos. Luchad denodadamente para conseguir que al amanecer de un nuevo día, no muy lejano, podamos respirar el aire puro, sano de la ansiada libertad.

Salomón ORTEGA

San Leonardo-20-del-12-35

Este número ha sido confeccionado antes de las 12 del sábado.

De los artículos firmados serán responsables  
sus autores.

# trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3  
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS



Los compañeros Lorenzo Guillén (arriba) y Juan Rojas Jurado, acusados de haber dado muerte en Bujalance, durante la huelga revolucionaria de 1933, a un guardia civil, que han sido condenados a la última pena por un Consejo de guerra celebrado en Córdoba.



los gobernantes que han considerado a los pueblos como una cosa sin vida a la que no hay que atender en sus justas reclamaciones más que con palabras.

F. RAMOS  
Deza, Enero 1936.

## RABELESIANAS

por S. PEY ORDEIX

### LA PROCESION

Soberbio desfile: 60 Obispos, con mitra y báculo, con sus canónigos y beneficiados, seguidos de 1.054 arcepresbiteros. Siguen 16.486 párrocos con cruz alzada, y 12.487 capellanes; detrás de ellos vienen con sus respectivos hábitos 3.323 enclaustrados, 8.184 profesos y 32.543 monjas; 10.000 seminaristas; más 50.000 mil sacristanes, 100 mil monagos, 200 mil cofrades mayores y 400 mil comadres máximas: total, 787 mil asistentes que, a dos en fila y a un metro de distancia forman una hilera de 392 kilómetros, con los cuales vamos a celebrar la gran fiesta nacional y la gran misa solemne.

Para ellos hemos de colocar alrededor del gran templo las 50 mil campanas. ¡Soberbio carrillón! Ya ha terminado el repique. Salen de la sacristía los 50 mil monagos con sendas campanillas: va a empezar la misa. Todos los órganos rompen al unísono; los 20.000 músicos, tenores, tiple y chantres estallan en el Te-deum.

Las 50 mil custodias han sido colocadas en forma que dibujan una custodia central con una Hostia del tamaño de 10 metros, equivalente al conjunto de las hostias; un incensario de todos los incensarios hecho un horno donde a paladas echan el incienso, que se esparce por la nave como nubes celestes; el pontífice, de altura proporcional, asciende las gradas del tabernáculo con la majestad de Aaron en el Desierto y con la honestidad del Flamen Diale en el altar de Júpiter. La vinajera contiene una tonelada de vino por consagrar.

Y empieza la misa perenne, española, de aquel imperio en que no se ponía el sol y se vivía siempre a la misma hora: una misa que recorría el mundo como el canto de gallo.

Para este grandioso festival España entretiene 787 mil empleados en rezar, cantar y dar vueltas a las devanaderas del calendario eterno: un año, un siglo y veinte siglos... hasta el día del Juicio.

Es el cielo traído a la tierra.

Por esta misa solemne, España paga anualmente 311 millones de pesetas, según las cuentas de Miguel Morayta que no sabía de la misa la media. No diera el Papa por tal suma sus negocijos de España.

## PROBLEMAS DEL CAMPO

### Nuestra solución al problema de la tierra

Los puntos fundamentales de la revolución agraria que nosotros proponemos, y cuya realización va íntimamente ligada al triunfo de la revolución social, consisten en que no quede una pulgada de tierra sin su adecuado cultivo, excepto los terrenos necesarios para pastos y repoblación forestal; en expropiar a poseedores de la tierra, declarando éstos y sus frutos propiedad comunal; es decir, de todos y de nadie.

La tierra es de todos, como la industria, como las minas, como toda la riqueza social. Es un error el axioma tan sobado por la demagogia política de que la «tierra para el que la trabaja». Una de las tareas más apremiantes y que puede iniciarse desde ahora por aquellos núcleos de compañeros que en una misma localidad convivan solidariamente y que posean tierra de su propiedad, es el arrancar hitos, mojones y aplanando la tierra para el paso del tractor y de la máquina segadora.

En la provincia de Sevilla una enormidad de fincas tienen más de 500 hectáreas; hay en España quien posee (el duque de Medinaceli) 74.146 hectáreas, muchas de ellas improductivas. Esos latifundios, esas enormes propiedades son una inmoralidad; por consiguiente, en un régimen equitativo e igualitario, pasarán a ser propiedad de las colectividades de productores. Dentro del régimen imperante es bochornoso e injustificable el que un solo señor posea 74.146 hectáreas; el que la provincia de Córdoba las fincas de más de 100 hectáreas ocupen el 58 por 100 de la superficie total, en tan-

to que 560.142 labriegos son «propietarios» de una superficie que no llega a una hectárea.

Como consecuencia de la injusta distribución de la tierra y del trabajo, son muchos miles de campesinos que sufren los embates del hambre y muchos los niños que, lívidos y anémicos, piden pan sin obtenerlo. Y en el banquete de la vida hay cubierto para todos, organizando la sociedad sobre bases de justicia y de apoyo mutuo.

En régimen comunista libertario, a cambio de los cereales y demás productos del campo, sobrantes en las poblaciones rurales obtendríamos de nuestros hermanos, los obreros industriales, los artículos por ellos elaborados. Si hay escasez por racionamiento, si abundancia, tomando cada uno lo suficiente para cubrir sus necesidades. En el intercambio de producto no mediará para nada el factor dinero. En la sociedad del porvenir, cuyo esquema llevamos en la mente y sentimos en nuestros corazones, los hombres que trabajamos la tierra tendremos a nuestra disposición todos los adelantos, todas las maravillas que la ciencia moderna pone al servicio del hombre en forma de abonos minerales y herramental técnico. Las máquinas suplirán al hombre en los trabajos más penosos, y libre de la incertidumbre del mañana, con todas nuestras necesidades satisfechas la vida transcurriría feliz y placentera. Triunfante la revolución, y con ella los ideales de amor, de igualdad y de justicia, veríamos como esta raza arruinada moral y fisiológicamente se vitaliza, se regenera y crea una civilización llena de grandeza al unir al progreso mecánico el progreso moral, a la igualdad económica la libertad política, sin la cual el hombre no pasa de ser un bruto.

JOSE VILLAR SANCHEZ

## LOS MÍTINES DE LA CEDA

### ¡¡Éxitos clamorosos!!

El día 5 de Enero, arribaron a nuestro pueblo, en dos magníficos autos, los representantes de la CEDA.

A los labriegos no les sorprendió esta visita. Saben que a sus pueblos solo van a verlos en automóviles los señoritos cuando se dedican al deporte de la caza.

Desconocían la clase de «piezas» que iban a «cobrar» pero pronto se convencieron. Sus primeras palabras fueron: «Somos discípulos de Cristo» (él iba descalzo, ellos con sendas botas y abrigos flamantes). «Somos trabajadores» (será intelectuales, porque en las manos no se les ven callos). «Venimos a solucionar todos los graves problemas que aquejan al campesino». «El primero, vender su trigo» (ellos ya lo tienen vendido) y así sucesivamente.

Todos sabemos que la única cosa que les ha traído a nuestra aldea es la ambición de gobernar solos, para no tener que repartir las utilidades del Straperlo y los millones de Tayá con nadie. Porque quieren que todos sigamos como mansos corderos sus doctrinas, para así aprovecharse mejor de nuestra lana. Porque piensan someternos a todos al yugo de sus imbéciles creencias. Porque quieren repetir lo de Asturias sin dar cuenta de sus crímenes a nadie... más que a su dios, que de antemano lo llenan de oro para que los perdone.

Por fortuna nuestro pueblo los conoce y les obligó a suspender el acto que tenían organizado.

Y es que a los pueblos no puede venirse a hacer campaña electoral cuando sus habitantes están extenuados de trabajar y de no comer, siendo los únicos causantes de ello